

Director de Conaf hace balance de la temporada de incendios

» Oscar Galdames, director regional de Conaf O'Higgins, habló en extenso de lo que ha sido la campaña de prevención de incendios que termina a mediados de mayo, haciendo un fuerte llamado en la prevención y valoró la implementación de nuevas tecnologías.

Danya Ríos

"Al día de hoy -24 de febrero- llevamos 348 incendios acá en la región, con un 44% más de número de incendios y, en cuanto a la superficie afectada, tenemos 4.999, para ser exacta la cantidad de hectáreas, y con un 60% menos de afectación en cuanto a superficie", detalla Oscar Galdames, director regional Conaf O'Higgins. El 60% menos de superficie afectada, hasta la fecha, es una cifra positiva y ante la consulta de que se puede estar haciendo bien para lograr estos números, Galdames apunta a que, "son

varios los factores que pueden influir. Pero sin lugar a dudas, que el trabajo que se ha realizado y vuelvo a agradecer a los medios de comunicación, como también a todas las entes que han participado, desde Senapred, que coordina todo lo que dice relación con el combate a los incendios, y en cuanto a la prevención". "Con Conaf estamos durante todo el año realizando distintas actividades preventivas con las diferentes comunidades de la región. También el fuerte trabajo realizado, insisto, y coordinado con los municipios.



La última emergencia que tuvimos por altas temperaturas acá en la región, alerta roja por altas temperaturas, significó también que todos

los municipios estuvieran dispuestos a la colaboración en la prevención de los incendios forestales", detalla la autoridad.

"Es muy destacable toda la coordinación que se realizó acá en la región de O'Higgins", remarca Galdames. Y precisamente en esta línea de cómo se han manejado las alertas por altas temperaturas en la región, que si bien por sí solas no producen incendios forestales, son una variante a tener en consideración, es que el director de Conaf, precisa que, "estuvimos varios días continuos tanto en mesas técnicas como en los COGRID (...) ahí es la importancia de ver todos los organismos coordinados".

"Toda esta coordinación es fundamental y además se ha logrado resaltar este trabajo que se realiza en esta región de O'Higgins a nivel nacional, así que el trabajo coordinado, insisto, es fundamental para el buen desempeño que hasta el momento llevamos acá en la región", agrega. En otro punto, el director ha-

bló sobre la implementación de tres nuevas cámaras de teledetección y monitoreo de incendios forestales que se pusieron en marcha en la región, ubicadas en lugares estratégicos de las tres provincias.

"Esta es una herramienta que llegó para quedarse, digo yo, porque realmente el implementar estas tres nuevas cámaras acá en la región de O'Higgins ha traído mucho beneficio, ¿por qué? Porque detecta no tan solo el incendio, sino el humo y eso nos ha permitido llegar de forma más rápida a incendio o al foco, como lo denominamos nosotros, y también nos arroja inmediatamente las coordenadas", explicó el director.

Añadiendo que, "están detectando en altas horas de la tarde ya incendios producto de quemas, entre comillas, ilegales, por lo tanto ahí también tenemos un nuevo factor que vamos a trabajarlo en conjunto con carabineros y fiscalía". En el detalle, la cámaras lo que hacen es detectar focos de incendio inteligencia ar-

tificial y un operador que valida estas detecciones y luego notifica inmediatamente a la central regional de CONAF. Este proceso detecta el foco de humo, envía una imagen y emite las coordenadas estimadas en menos de un minuto, abarcando una superficie de detección estándar de 20 kilómetros.

Finalmente, Oscar Galdames hace énfasis en la prevención, al autocuidado, indicando, por ejemplo, a modo de consejo que la limpieza del entorno de las viviendas o a no utilizar herramientas que puedan soltar chispas y tener mucho cuidado con las fogatas.

"El llamado también es a proteger nuestros recursos naturales, la flora, fauna, porque cuando hay un incendio no tan solo se pierde la vida humana, que es fundamental para nosotros el proteger la vida humana, se destruye infraestructura, se destruye vegetación, flora, fauna y lo que cuesta recuperar lo que es la flora y fauna son años", cierra la autoridad.



→ Oscar Galdames, director regional Conaf O'Higgins.